

Lörrach, 1. August 2023

## Stadtradeln 2023: Bilanz übertrifft Vorjahr

### Fast 3700 Aktive radelten über 843.000 Kilometer in drei Wochen / Gewinner der Stempelkarten-Aktion / Kampagne Sicherer Schulweg

**Landkreis Lörrach.** Der Zeitraum für die Nachtragung der im Juli gefahrenen Kilometer für das 21-tägige Stadtradeln im Landkreis Lörrach ist abgelaufen, womit nun die Bilanz feststeht: Mit über 3.600 aktiven Radelnden gab es rund 1500 Teilnehmende mehr im Vergleich zum Vorjahr. Sie radelten in 259 Teams (2022: 210 Teams) und über 843.000 Kilometer – beachtliche 310.000 Kilometer mehr als in 2022.

Die Radverkehrsbeauftragte des Landkreises, Alexandra Bühler, zeigt sich zufrieden: „Wir freuen uns sehr, dass in diesem Jahr 16 Städte und Gemeinden im Landkreis mitgeradelt sind und an der internationalen Kampagne für mehr Radverkehr, bessere Luft und Klimaschutz teilgenommen haben. Insbesondere aber geht unser Dank an die mehr als 3.600 Radelnden des diesjährigen Stadtradelns. Wir hoffen, dass der Trend, Alltagswege mit dem Fahrrad zurückzulegen, anhält.“

In den Top 10 der Teams mit den meistgeradelten Kilometern finden sich sechs Schulen des Landkreises, für die parallel zum Stadtradeln der Sonderwettbewerb Schulradeln durchgeführt wurde. Das erfolgreichste Team im Landkreis hat mit 131 Radelnden über 35.000 Kilometer auf dem Fahrrad gesammelt.

#### Gewinner der Stempelkarten-Aktion

Um die Menschen zur Teilnahme am Stadtradeln zu motivieren, fand dieses Jahr zum dritten Mal die Stempelkarten-Aktion statt, für die man von Rathaus zu Rathaus radeln und Stempel sammeln konnte. Eingereicht wurden rund 200 gültige Teilnahmekarten, die Auslosung ist bereits erfolgt. Jede Gemeinde stiftete hierfür mindestens einen Preis, darunter zahlreiche Gutscheine für örtliches Gewerbe und Direktvermarkter, Jahrgangsweine oder Museumseintritte. Die Preisverleihung wird am 13. September vor dem Landratsamt Lörrach, Palmstraße 3 um 16 Uhr stattfinden. Die Gewinnenden werden schriftlich benachrichtigt.

#### Newcomer Maulburg

Besonders viel Anklang fand die Kampagne in der Kommune Maulburg, hier konnten mit fast 400 aktiven Teilnehmenden knapp zehn Prozent der Bewohnerinnen und Bewohner fürs Alltagsradeln und den aktiven Klimaschutz begeistert werden.

#### Kampagne Sicherer Schulweg

Der Stadtradeln Zeitraum wurde sowohl medial als auch durch eine Vorort-Aktion begleitet von der Kampagne Sicherer Schulweg. Die Problematik der Elterntaxis und die Verbesserung der Schulwegsicherheit sind zentrale Themen, die auch über den Stadtradeln Zeitraum hinaus im Fokus stehen und aktiv angegangen werden.

## **Stadtradeln-Bilanz des Landkreises Lörrach im Überblick (2023):**

Kilometer gesamt:	843.020
Teams:	259
Aktive Radfahrende:	3.681
Team mit den meisten Kilometern:	Team Josefshaus, 35.423 Kilometer
Team mit den meisten Teilnehmenden:	THG Schopfheim, 189 Radelnde
Einzelperson mit den meisten Kilometern:	Offenes Team, Malsburg-Marzell, 1.950 Kilometer

### *Bildunterschrift:*

Fast 3700 Aktive radelten über 843.000 Kilometer in drei Wochen.

Foto: Kristoff Meller